

Sekt g.U.



Marcus Hofschuster

Erst seit 2015 existiert in Österreich ein dreistufiges Klassifikationsmodell für "Österreichischen Sekt mit geschützter Ursprungsbezeichnung", kurz "Sekt g.U.", dessen Qualitätsspitzen, die "Grossen Reserven", im Herbst 2018 erstmals auf den Markt kamen. Wie waren offengestanden selbst überrascht, wie viel Sekt in Österreich produziert wird. Und vor allem: wie viel verschiedener. Aus nahezu allen Weingebieten des Landes erreichten uns Proben. Die Vielfalt der Herkünfte, Ausbaustile und Rebsorten sorgte dafür, dass es uns beim Probieren nicht langweilig werden konnte.

Die Qualitäten schwanken noch stark bei den Österreichischen Sekten. Dabei fällt auf, dass vor allem Winzerbetriebe die Maßstäbe setzen, während die reinen Sektellereien nur in Einzelfällen wirklich überzeugende Weine vorweisen können. Die besten Exemplare, meist Grosse Reserven oder Reserven, sind hochklassige, komplexe, ausgesprochen individuelle Schaumweine, die jede Aufmerksamkeit verdienen. Wie fast überall finden sich in dieser Kategorie die meisten Weine ohne oder mit nur geringer Dosage, ganz einfach, weil erstklassiger Schaumwein keine Süße nötig hat. Doch auch unter den höher dosierten Exemplaren probierten wir etliche sehr sorgfältig gemachte und mit großem Vergnügen zu trinkende Weine, die wir allen Weinfreunden, die es nicht knochentrocken mögen (oder die ein wenig Rücksicht auf die Gäste nehmen wollen), wärmstens empfehlen können.

Rund 80 Weine haben wir für dieses Spezial in den letzten Wochen probiert. Links zu allen Weinen mit ausführlichen Verkostungsnotizen sowie ihren Erzeugern finden Sie unter www.wein-plus.eu/magazin

KLASSIK

- 88WP Blanc de Blancs Brut, Schloss Gobelsburg
- 87WP Engelweingarten Schilcher "Alte Reben" Brut, Reiterer
- 87WP 2015 Brut Nature, Jurtschitsch
- 86WP 2016 Traminer Brut, Steininger
- 86WP "Cuvée No 1" Brut, Kattus
- 86WP "Cuvée Rosé" Brut, Kattus
- 85WP 2017 Rosé Brut, Schlumberger
- 85WP 2017 Grüner Veltliner Extra Brut, Höllerer

RESERVE

- 89WP 2015 Rosé Brut, Domaines Kilger
- 89WP 2015 Rosé Zero Dosage, Domaines Kilger
- 89WP Extra Brut, Willi Bründlmayer
- 89WP Extra Brut, Loimer
- 88WP 2014 Brut, Harkamp
- 88WP 2012 Brut Nature, Malat
- 88WP Brut, Willy Bründlmayer
- 88WP Blanc de Blancs Extra Brut, Willy Bründlmayer
- 88WP 2015 "Pinot Brut" Brut Nature, Winkler-Hermaden
- 88WP Rosé Brut, Topf
- 88WP Extra Brut, Loimer
- 87WP 2015 "Jahrgangssekt" Brut, Rosnerwein
- 87WP 2016 Sauvignon Blanc Brut, Steininger
- 87WP 2016 Burgunder Brut, Steininger
- 87WP 2017 Weißburgunder Brut, Erzherzog Johann
- 87WP Extra Brut, Willi Bründlmayer
- 87WP Rosé Brut, Loimer
- 87WP Brut, Topf
- 87WP 2013 Chardonnay Brut, Erzherzog Johann
- 86WP Brut, Schloss Gobelsburg
- 86WP 2016 Riesling Brut, Steininger
- 85WP 2016 Grüner Veltliner Brut, Steininger
- 85WP 2017 Riesling Brut, Zimmermann

GROSSE RESERVE

- 92WP 2013 Blanc de Blancs Brut Nature, Loimer
- 91WP 2015 Grüner Veltliner Brut Nature, Zuschmann-Schöfmann
- 89WP 2014 Rosé Brut, Graf Hardegg
- 88WP 2015 Chardonnay Brut "R. Schlumberger", Schlumberger
- 88WP 2014 Pinot Noir Blanc de Noirs Brut, Leth
- 87WP 2014 Extra Brut, Buchegger
- 87WP 2014 Brut, Graf Hardegg
- 87WP 2015 Göttweiger Berg Grüner Veltliner Brut, Müller
- 86WP 2015 Göttweiger Berg Riesling Brut, Müller



Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

Quality sparkling wine (PDO).



Marcus Hofschuster

A three-tier classification model for „Austrian sparkling wine with a protected designation of origin“ has only been in existence in Austria since 2015, known in short as „Sparkling wine PDO“. The top quality wines of this system, the „Grand Reserves“, were first released onto the market in autumn 2018. To be honest, we were surprised to learn how much sparkling wine is produced in Austria. And even more, how many different styles are produced. We received samples from practically all the wine-producing regions in the country.

The diversity of the origins, production styles and grape varieties ensured that we definitely did not get bored while tasting the wines. It must be said that the quality of Austrian sparkling wines is still very variable. We noted that, in particular wine-producing estates tended to set the standards, while specialized sparkling wine producers only produced really convincing wines in a few exceptional cases. The best examples, mainly Reserves or Grand Reserves, are top-quality, complex, very individualistic sparkling wines that really deserve our attention. As one would expect, this category contains most of the wines characterized either by no dosage, or a small dosage, quite simply as outstanding sparkling wine does not need any sweetness. However, even among the examples with a higher dosage we tasted numerous very carefully made wines that were very enjoyable to drink, wines which we would like to warmly recommend to those wine lovers, who do not prefer the bone-dry style (or who want to show a little consideration for the taste of their guests).

We tasted around 80 wines for this special report in recent weeks. The best examples are presented here. You can obtain links to all the wines, together with comprehensive tasting notes as well as information on the producers in www.wein-plus.eu/magazine

KLASSIK

- 88WP Blanc de Blancs Brut, Schloss Gobelsburg
- 87WP Engelweingarten Schilcher „Alte Reben“ Brut, Reiterer
- 87WP 2015 Brut Nature, Jurtschitsch
- 86WP 2016 Traminer Brut, Steininger
- 86WP „Cuvée No 1“ Brut, Kattus
- 86WP „Cuvée Rosé“ Brut, Kattus
- 85WP 2017 Rosé Brut, Schlumberger
- 85WP 2017 Grüner Veltliner Extra Brut, Höllerer

RESERVE

- 89WP 2015 Rosé Brut, Domaines Kilger
- 89WP 2015 Rosé Zero Dosage, Domaines Kilger
- 89WP Extra Brut, Willi Bründlmayer
- 89WP Extra Brut, Loimer
- 88WP 2014 Brut, Harkamp
- 88WP 2012 Brut Nature, Malat
- 88WP Brut, Willy Bründlmayer
- 88WP Blanc de Blancs Extra Brut, Willy Bründlmayer
- 88WP 2015 „Pinot Brut“ Brut Nature, Winkler-Hermaden
- 88WP Rosé Brut, Topf
- 88WP Extra Brut, Loimer
- 87WP 2015 „Jahrgangssekt“ Brut, Rosnerwein
- 87WP 2016 Sauvignon Blanc Brut, Steininger
- 87WP 2016 Burgunder Brut, Steininger
- 87WP 2017 Weißburgunder Brut, Erzherzog Johann
- 87WP Extra Brut, Willi Bründlmayer
- 87WP Rosé Brut, Loimer
- 87WP Brut, Topf
- 87WP 2013 Chardonnay Brut, Erzherzog Johann
- 86WP Brut, Schloss Gobelsburg
- 86WP 2016 Riesling Brut, Steininger
- 85WP 2016 Grüner Veltliner Brut, Steininger
- 85WP 2017 Riesling Brut, Zimmermann

GROSSE RESERVE

- 92WP 2013 Blanc de Blancs Brut Nature, Loimer
- 91WP 2015 Grüner Veltliner Brut Nature, Zuschmann-Schöfmann
- 89WP 2014 Rosé Brut, Graf Hardegg
- 88WP 2015 Chardonnay Brut „R. Schlumberger“, Schlumberger
- 88WP 2014 Pinot Noir Blanc de Noirs Brut, Leth
- 87WP 2014 Extra Brut, Buchegger
- 87WP 2014 Brut, Graf Hardegg
- 87WP 2015 Göttweiger Berg Grüner Veltliner Brut, Müller
- 86WP 2015 Göttweiger Berg Riesling Brut, Müller



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique